

## INFO PRESSE

**Le 41<sup>e</sup> Forum des îles du Pacifique se tiendra à Port-Vila au Vanuatu du 3 au 6 août prochain.** Les chefs d'Etats et de gouvernements des 16 membres à part entière du Forum, ainsi que de la Nouvelle-Calédonie et de la Polynésie française en leur qualité de membres associés, se réuniront pour ce qui constitue **l'événement majeur de l'année de la principale organisation régionale du Pacifique.**

**Pour la Nouvelle-Calédonie, le président du gouvernement Philippe Gomès sera accompagné de MM. Jean-Claude Briault et Jean-Louis d'Anglebermes.**

Cette 41<sup>e</sup> édition sera tout d'abord l'occasion d'évaluer la mise en œuvre du Plan pour le Pacifique qui constitue, depuis 2005, la feuille de route de l'organisation pour le volet développement de son action.

Les dirigeants devront ainsi **définir leur plan d'action pour l'année à venir.** Ils devront se prononcer **sur la méthodologie de leurs initiatives**, en ayant à l'esprit les « objectifs du millénaire pour le développement » fixés par les Nations Unies et la nécessité de mieux coordonner les aides disponibles. Ils devront aussi définir **les priorités thématiques de leurs actions** (la lutte contre les changements climatiques, la sécurité alimentaire, les relations économiques, la gestion durable des ressources marines, la sécurité aérienne, la sécurité énergétique, l'accès aux technologies de l'information et des communications, etc.)

Les dirigeants seront, en outre, amenés à **définir les priorités politiques de l'organisation.** Ils examineront notamment la situation institutionnelle à Fidji, la mise en œuvre de l'opération de maintien de paix aux Îles Salomon (RAMSI),

la problématique de la criminalité transnationale, de la lutte contre la propagation des armes dites « légères » et de la lutte contre les violences faites aux femmes.

S'agissant en particulier de la Nouvelle-Calédonie, ce 41<sup>e</sup> Forum des îles du Pacifique sera l'occasion pour le président du gouvernement, Philippe Gomès, de réitérer, au plus haut niveau et **dans le prolongement de la mission effectuée par Jean-Louis d'Anglebermes dans différents États membres, le souhait de la Nouvelle-Calédonie de s'engager plus largement** dans les travaux du Forum pour qu'à terme, selon un cheminement graduel et progressif, **elle puisse accéder au statut de membre à part entière de l'organisation.**

**Le président du gouvernement pourrait ainsi, au lendemain de la session plénière du Forum, assister à la retraite des dirigeants, véritable entité décisionnelle de l'organisation. Cette présence serait une première pour le dirigeant d'un territoire français du Pacifique.**

**Pour plus d'infos :**

<http://www.forumsec.org.fj/resources/uploads/attachments/documents/Media-41%20PIF%20Advice%20on%20Arrangements-FINAL%2021June10.pdf>